

L A S F I E S T A S D E L A R B O L

Santa Marta (La Roda).—El domingo, 17 de abril, se celebró la hermosa Fiesta del Arbol, que estuvo concurridísima, asistiendo muchos forasteros. Por la mañana acudió todo el vecindario a oír la santa misa, la que cantaron los niños y las niñas de la Escuela.

Por la tarde se verificó la bendición de los árboles, y durante este acto, los expresados niños cantaron himnos alusivos al Arbol; terminada la bendición, recitaron preciosas poesías, que fueron aplaudidísimas; la niña María Josefa Sánchez, además de su poesía, pronunció un discurso, que fué igualmente aplaudido; también lo fueron calurosamente el señor cura, D. Cesáreo Díez, y D. Crescencio Marcilla, que hicieron uso de la palabra.

Se plantaron 104 árboles. Después fueron obsequiados los niños con dulces y espléndidas meriendas, y las autoridades y algunas distinguidas personas forasteras, con pastas y licores. Todo ello donado generosamente por los dueños de Santa Marta. También el Excmo. Sr. D. Emilio M.^a de Torres se adhirió espiritualmente a la Fiesta, sintiendo de corazón no poder asistir a ella, y ofreció premiar con libreta de la Caja de Ahorros a los niños que más se distinguen en su amor al árbol.

La señora Maestra, doña Isabel González, alma de esta simpática Fiesta, que tanto ha trabajado para que se presentasen los niños tan bien preparados, fué muy felicitada.

Dieron alegría y brillantez a la Fiesta las bellísimas señoras doña Melchora Castresana, doña Rosa González, y las señoritas Prudenciana Marcilla, Josefa Sánchez, María Fernández-Avilés y Lorenza Tebar, que repartieron las meriendas y dulces a los niños, y las pastas y los licores a los invitados.

Primout. — Se celebró, por vez primera, en este pueblo.

Los niños plantaron los árboles en el Puente de los Molinos. Se celebró antes una misa y comunión general, y después, en el local de la Escuela, pronunciaron discursos el párroco D. Pedro Matínez, y la Maestra doña Salvadora Man. Algunos niños recitaron poesías alusivas al acto. Todos fueron muy aplaudidos. Les felicitamos por ello.

Jete (Granada).—A las nueve de la mañana del domingo 3 de abril, se celebró misa

de comunión general para los niños de las Escuelas. Un coro de niños y niñas entonó, durante la misma, cánticos religiosos, dirigidos por la Maestra doña Paulina Amador.

A las cuatro de la tarde, después de bendecir los árboles, se puso en marcha la comitiva, al frente de la cual formaba el Soma-tén de esta villa; dió una nota muy simpática al acto y su presencia fué acogida con cariño.

Los niños de las Escuelas llevaban banderitas. Durante el trayecto, hasta el lugar de la plantación, y en este último, se entonaron canciones patrióticas y el himno de la Fiesta.

Dos niñas y dos niños pronunciaron discursos y poesías, que fueron muy aplaudidos.

A continuación hizo uso de la palabra el señor cura párroco D. Juan Jiménez, hablando del simbolismo religioso de esta Fiesta; y, por último, el Maestro, D. Higinio Gómez, expuso las relaciones, entre el árbol y el hombre y el origen y desarrollo de esta hermosa Fiesta.

A continuación se sirvió una espléndida merienda a los niños.

San Llorente de Losa (Burgos).—El día 18 de abril se celebró, por vez primera, la Fiesta del Arbol.

A las dos de la tarde, el volteo de campanas y disparo de cohetes anunció el principio de la Fiesta.

Los niños y las niñas, en dos filas, precedidos de la enseña patria y enarbolando banderitas, se dirigieron a la iglesia, donde se entonaron las vísperas, y luego, en procesión, se trasladaron al lugar de la plantación, donde el señor cura párroco bendijo los árboles, entonando los niños varios cánticos alusivos al acto.

Después se dirigieron a la plaza, donde las autoridades tomaron asiento en artística tribuna, desde la cual pronunciaron bonitos discursos y poesías, ocho niños y cuatro niñas.

A continuación pronunciaron discurso: la culta Maestra doña Casilda Calzada, de las Vocales de la Junta de Primera enseñanza; el secretario, en nombre del alcalde, leyó un discurso, y después hablaron el propietario D. Timoteo Guinea y el señor cura párroco.

El Ayuntamiento repartió a los niños dulces; la señora Maestra, un libro, y el alcalde

pedáneo, un paquete de higos, y se dió un refresco al pueblo en recuerdo de tan grato día.

San Juan de Crespos (Orensej.—A las diez de la mañana se reunieron, frente a las puertas del Ayuntamiento, las autoridades municipales, los niños de las ocho Escuelas del Ayuntamiento, con sus respectivos Maestros a la cabeza y un público tan numeroso, que jamás se recuerda tal entusiasmo.

En correcta formación, y a los acordes de un bonito pasodoble, se dirigieron a la iglesia parroquial los 300 niños que asistieron a dicha Fiesta. llevando hermosas y artísticas banderas nacionales.

Ya en la iglesia, se dirigió la comitiva, con la imagen del Niño Jesús al frente, y a los acordes de la Marcha Real, cantada con afinación por los niños de la Escuela de Padrenda, al campo de la feria, donde se celebró la misa de campaña, y se cantó por dichos niños y por los de las Escuelas de Desterir y Monterredondo, el himno a la Fiesta del Arbol, por Solana, y el de la Bandera.

Concluída la misa, se procedió a la bendición de los árboles; se pronunciaron hermosos discursos alusivos al acto por el secretario del Ayuntamiento, D. Pio Rodríguez Fernández, y por los Maestros D. Odilo Carpintero Rodríguez, D. Orencio Conde y don José Senabre, que fueron muy aplaudidos. A continuación recitaron bonitas poesías y discursos, que fueron colmados con multitud de aplausos, los niños de las Escuelas de Padrenda, sitas en Crespos, Liborio Pereira, Manuel y Celia Cardero, Felisa Alonso, Laura Capelo, Carmen Castrelo y cuatro niños más de la Escuela de Desteriz.

A la terminación de los discursos, los niños de la Escuela de Padrenda. dirigidos por su Profesor, D. Odilo Carpintero, ejecutaron, con la mayor precisión y destreza, unos ejercicios gimnásticos y de instrucción militar, que fueron calurosamente aplaudidos y felicitados por las autoridades y por el vecindario.

Y se repartió a los niños una suculenta merienda.

INVENCIONES E INVENTORES

por DON EZEQUIEL SOLANA

Páginas dedicadas a los niños más adelantados de las Escuelas primarias y de adultos. Se tratan en ellas las materias siguientes:

Las abejas, La aeronáutica y la aviación, El ahorro y sus formas, El alambre, El alcohol, El alumbrado, Los altos hornos, El aluminio, Los anteojos, La anestesia, El arado, Los automóviles, El azúcar, El barómetro, La brújula, El cálculo mecánico, Los caminos, Los canales de navegación, El carbón mineral y la lámpara de seguridad, El caucho, El cinematógrafo, Los correos, La electricidad, Las cerillas y los encendedores, La escritura y el papel, La escritura a máquina, Los ferrocarriles, El fonógrafo, La

fotografía, El gas del alumbrado, Las hilaturas, La imprenta, La litografía, Máquinas de coser, Las máquinas de vapor, Las medias, El microscopio, La moneda, El pan y los molinos, La patata, El pararrayos, La pólvora y las armas de fuego, La química, La radiografía, Los relojes, Los sordomudos y su enseñanza, La seda, Los submarinos, El taxímetro, Los telares mecánicos, El teléfono y la radiotelefonía, El telégrafo, El transporte eléctrico, La vacuna, El vidrio. Las invenciones a través de los tiempos.

Ilustrado con 138 grabados. Indispensable a todo Maestro para sus explicaciones.

176 PAGINAS * EJEMPLAR, 1,25 PESETAS